



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Journées de la culture spirituelle russe en Bulgarie



Le ministère de la Culture russe, avec le soutien de l'ambassade russe en Bulgarie, a organisé des Journées de la culture spirituelle russe, qui ont débuté le 9 juin 2017 à Sofia.

Le Chœur synodal de Moscou, dirigé par A. A. Pouzakov, est venu participer au programme des Journées.

Avec la bénédiction de S. S. le patriarche Néophyte de Bulgarie, le Chœur synodal a chanté la Divine liturgie du samedi 10 juin à l'église métropolite Sainte-Nédélia (ou Kyriaquie) de Sofia. La célébration de la liturgie était présidée par le secrétaire du Saint Synode, l'évêque Guérassime, qui concélébrait avec l'archimandrite Philippe (Vassilitsev), recteur de l'église Saint-Nicolas, le représentant de l'Église orthodoxe de Roumanie, le protosyngèle de la métropole de Sofia, le recteur de la cathédrale et son clergé.

Le patriarche Néophyte de Bulgarie assistait à l'office, ainsi que le métropolite Grégoire de Veliko

Tarnovo, le métropolite Séraphin de Nevrocope, le métropolite Grégoire de Vratsa.

Après l'envoi, l'évêque Gérassime a remercié le Chœur synodal de Moscou et son chef de chœur, d'avoir participé à la liturgie.

Le patriarche Néophyte a célébré un office sur la tombe de l'exarque Joseph de Bulgarie, près des murs sud de la cathédrale.

Le soir, le Chœur synodal a donné un concert de musique sacrée à l'église Sainte-Sophie, en présence du patriarche Néophyte de Bulgarie, du secrétaire du Saint Synode, l'évêque Gérassime, de l'ancien premier ministre de Bulgarie, G. Blizniaczhki, accompagné de son épouse, du premier secrétaire de l'ambassade de la Fédération de Russie en Bulgarie, E. A. Prikhodko, de nombreux clercs de la capitale bulgare et d'auditeurs. A la fin du concert, le chef de chœur, A. Pouzakov, a remercié le primat de l'Église orthodoxe bulgare et lui a offert un ouvrage consacré au grand chef de chœur, l'archimandrite Mathieu (Mormyl).

Dans sa réponse, le patriarche Néophyte a parlé de l'importance du chant d'église et remercié S. S. le patriarche Cyrille d'avoir donné sa bénédiction à la participation du Chœur synodal aux Journées de la culture spirituelle russe en Bulgarie. Il a aussi remercié le chef de chœur et les choristes.

Le lendemain, fête de tous les saints, le Chœur synodal de Moscou a chanté la Divine liturgie à la cathédrale Saint-Alexandre-Nevski de Sofia. L'office était présidé par l'évêque Gérassime, secrétaire du Saint-Synode de l'Église orthodoxe bulgare, par l'archimandrite Philippe (Vassiltsev), recteur de l'église Saint-Nicolas, l'archimandrite Théophane (Dinovski) et le clergé de la cathédrale.

Le patriarche Néophyte assistait à l'office.

Le soir du même jour, le chœur a interprété des chants liturgiques et profanes sur la scène du théâtre dramatique de la ville de Plovdiv.

Le programme des Journées de la culture spirituelle russe en Bulgarie comprend aussi notamment un concert donné par les jeunes filles de l'orphelinat « Otrada » (réconfort) du monastère Saint-Nicolas de Maloïaroslavets.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48405/>